
СОЗДАЁМ НОВОЕ И СОХРАНЯЕМ ЛУЧШЕЕ 

   

В прошедший четверг члены Орловского регионального отделения 

"Единой России" собрались в ОрелГТУ за круглым столом, чтобы обсудить 

итоги прошедшего на днях в Санкт-Петербурге XI съезда ведущей 

политической партии страны, на котором побывала и делегация Орловской 

области.  

В работе круглого стола приняли участие: губернатор Орловской 

области А.П. Козлов, председатель Орловского областного Совета народных 

депутатов, секретарь регионального политсовета ОРО партии "Единая 

Россия" И.Я. Мосякин, депутат Государственной думы ФС РФ от Орловской  

области, председатель Комитета ГД по делам ветеранов Н.Д. Ковалев, ректор 

ОрелГТУ, член регионального политсовета ОРО партии "Единая Россия" 

В.А. Голенков, глава Колпинского района Санкт-Петербурга В.В. Сафьянов, 

руководитель регионального исполнительного комитета партии  "Единая 

Россия" А.В. Уваров, члены политсовета ОРО партии "Единая Россия". 

Работу круглого стола вел И.Я. Мосякин. Открывая заседание, он обратился 

к его участникам:  

- Наш круглый стол "Создаем новое и сохраняем лучшее - XI съезд 

партии "Единая Россия" посвящен очень знаковому событию в развитии 

нашей партии, нашего государства. Я хотел бы обозначить тему 

предстоящего разговора. Это решения XI съезда "Единой России", идеология 

реформирования политической и социально-экономической жизни страны и 

регионов - модернизация и консерватизм. Сегодня здесь собрались участники 

XI съезда партии. Итоги съезда, принятые на нем программные документы 

вызывают большой интерес у жителей Орловской области и страны в целом. 

Хочу предоставить слово губернатору Орловской области, делегату съезда 

партии Александру Петровичу Козлову.  

А.П. Козлов: - Уважаемые коллеги, дорогие друзья! Начну с того, что 

прошедший в Санкт-Петербурге съезд "Единой России" стал серьезным, 



масштабным событием, на котором руководство страны дало высокую 

оценку деятельности партии. Как подчеркнул президент России, партия 

"Единая Россия" на всех уровнях не просто контролирует, но и отвечает за 

все, что происходит в нашей стране. Значит, именно на "Единой России", на 

нас с вами лежит ответственность за будущее России, за будущее 

Орловщины. В выступлениях руководителей страны и партии четко были 

поставлены задачи, направленные на модернизацию, повышение 

конкурентоспособности экономики и укрепление социальной сферы. Все эти 

задачи должны быть реализованы. 

Особая тема - развитие инновационных производств. Пока что нам в 

этой части нечем особенно гордиться. При этом мы имеем очень серьезный 

потенциал, у нас есть база, чтобы активно развернуть эту работу. ОрелГТУ, 

например, имеет прекрасное производство, делает такие вещи, которые по 

качеству и ценовым параметрам не уступают зарубежным аналогам... 

Сегодня руководством страны поставлена задача создавать 

инновационные предприятия именно при вузах - там, где есть передовая 

молодежь, мыслящие люди, которые имели бы возможность реализовывать 

свои проекты непосредственно там, где они учатся. Это очень серьезная 

задача, поскольку наша область имеет много высших учебных заведений, при 

которых есть возможность реализовать эту задачу на практике. Поэтому надо 

создавать условия, чтобы эта работа начиналась во всех вузах - так, как в 

ОрелГТУ. Нужно много работать на развитие экономики, повышение 

благосостояния наших граждан.  

Благосостояние зависит от того, имеет ли человек работу, заработную 

плату и может ли поэтому быть спокоен за себя и свою семью. Сегодня у нас 

немало людей, оказавшихся в трудной ситуации, вы это знаете. Их нужно  

поддерживать всеми возможными и доступными способами. Это задача и для 

партии, и для любого уровня власти - областной, городской, районной, 

сельской.  



Чтобы в этом плане наши возможности были значительно больше, 

нужно, конечно, работать с инвестициями. Это главный вопрос. Мы в этом 

году освоили 12 с половиной миллиарда рублей.  

Это ничтожно мало! Должно быть в разы больше, особенно инвестиций 

в экономику, в промышленность, туда, где у нас провал, туда, где люди 

сегодня живут в основном за счет тех пособий, которые платит государство... 

Иначе мы всегда будем иметь недостаток бюджета, в том числе и 

городского, и областного. Поэтому инвестиции - это главное. Мы будем 

проводить инвестиционные форумы, ярмарки - как угодно назовите, но самое 

главное, чтобы те инвестиционные соглашения, договоры, контракты, 

которые мы заключаем, были реализованы. 

Большой фронт работы предстоит по восстановлению нашей 

промышленности и инфраструктуры. 

Сегодня могу сказать, что если в ближайшее время мы не вернемся к 

вопросу, связанному с  инфраструктурой, в том числе коммунальной, 

дорожной, весь коммунальный комплекс  разрушится. Со всей 

ответственностью могу заявить, что сегодня те изношены на 75-80 

процентов. И не дай Бог, если будет суровая зима - мы окажемся в очень 

трудной ситуации... Поэтому современные проекты, передовые технологии 

(при активном  взаимодействии с федеральными структурами) должны 

привести нас к реальному решению вопросов, связанных и с коммунальной 

сферой, и с дорожным строительством, и с благоустройством, и с наведением 

порядка с капитальным ремонтом жилья, и с переселением граждан из 

ветхого, аварийного жилья. Сегодня мы переселяем 1100 человек, а надо 

переселять в разы больше. И городу придется решать эту проблему - и 

разговоры здесь не помогут... 

На съезде роль партии "Единая Россия" была названа как главная - 

причем не только в партийном строительстве, но и в решении политических 

и, главное, социальных задач. Сегодня происходит переориентация на 

решение задач по модернизации и восстановлению производства, по выпуску 



конкурентоспособной продукции. И в этой сфере партия "Единая Россия" 

берет на себя ответственность и обязательства по решению этих вопросов, в 

том числе и вопроса по кредитованию промышленных предприятий - это 

открыто прозвучало на съезде. Я думаю, что для промышленников это самая 

главная проблема: сегодня прокредитоваться под оборотные средства 

предприятия практически невозможно даже при той сниженной ставке 

рефинансирования, которая сейчас имеется. Никто предприятиям кредиты не 

дает. Это неправильно. На съезде был принят программный документ партии 

"Россия - сохраним и приумножим". Это значит, что, создавая новое, мы 

должны сохранять то лучшее, что было. Новые технологии, прорывные 

технологии - то главное, без инновационных проектов ничего не будет. И под 

консерватизмом надо понимать не застой, а сохранение и приумножение 

традиций в политической, экономической и культурной жизни. Это понятие 

всеобъемлющее, и каждый на своем месте должен понимать личную 

ответственность и масштаб предстоящих задач.  

Вы знаете, что в 2016 году будет 450 лет нашему любимому городу 

Орлу. Президент подписал указ о праздновании юбилея. Это первый шаг в 

решении этой большой задачи. Наша с  вами задача - сформировать 

серьезную программу развития города, включить в нее жизненно важные 

объекты, в том числе инфраструктуру, дороги, коммунальные объекты.  

Причем должны быть предусмотрены все источники финансирования - 

и федеральные, и областные, и муниципальные средства, и средства 

инвесторов - в обязательном порядке... Этот юбилей должен стать фактором 

инвестиционной привлекательности нашего города.  

Только для этого нужны прежде всего нормальные взаимоотношения 

властей. Поэтому эти задачи нужно решать в тесном взаимодействии с  

партией, с общественностью, с администрацией. Губернатор не должен 

руководить городом в ручном режиме. Должна быть полноценная, 

нормальная, управляемая команда с хорошим лидером, которая бы создала 

систему управления.  



Мы должны окончательно преодолеть существовавшее в последние 

годы недопонимание, все  должно делаться в едином ключе. Не может 

областная администрация принять волевое решение и закрыть 

финансирование тому или иному району - так больше никогда не будет. И я 

считаю, что партия должна принимать активное участие во всей системе 

управления городом. В заключение хочу еще раз повторить: у нас есть все 

возможности выполнить задачи, поставленные в послании президента, 

которое практически стало основой доклада лидера нашей партии Владимира 

Владимировича Путина на XI съезде. И в послании, и в докладе Путина четко 

все расставлено по местам: поставлены задачи, определены пути решения, 

обозначены приоритеты. Это те конкретные задачи, которые нам придется 

решать. И я думаю, что нам нужно пожелать друг другу в этом успехов и 

сделать все возможное, чтобы на Орловщине дела пошли на поправку.  

Затем И.Я. Мосякин предоставил слово делегату XI съезда "Единой 

России", депутату Государственной думы от Орловской области, 

председателю Комитета Госдумы по делам ветеранов Николаю Дмитриевичу 

Ковалеву. Н.Д. Ковалев:  

- Добрый день, дорогие друзья! Хотел несколько слов сказать о той 

общей атмосфере, которая царила на съезде, о своих впечатлениях и планах, 

которые планируем реализовать...  

На съезде было 36 иностранных делегаций. Эта цифра говорит сама за 

себя: деятельность партии вызывает большой интерес во всем мире. Меня 

как руководителя Комитета по делам ветеранов, который занимается 

вопросами  социальной защиты наиболее заслуженной части населения 

страны и, к сожалению, зачастую наиболее обделенной и наиболее 

нуждающейся, порадовало, что мы с вами достигли ряда целей. Это 

обеспечение жильем ветеранов и участников Великой Отечественной войны - 

принят закон.  

Это инициатива "Единой России". Она была поддержана президентом, 

председателем правительства - лидером партии. На сегодня эти планы 



реализованы в полной мере. Я внимательно слежу за цифрами, связанными с 

тем, сколько ветеранов уже стоит в очереди, сколько становится в очередь, и 

должен сказать, что эти цифры астрономически возросли. Как только было 

заявлено, что все ветераны и инвалиды войны получат жилье, цифры 

стоящих в очереди кратно возросли. В Татарстане, например, до недавнего 

времени стояло 250 человек, сейчас эта цифра перевалила за 10 тысяч. О чем 

это говорит? О том, что все пришло в движение. Ветераны, которые были 

забыты, жили в деревнях, сейчас активно прописываются в города к 

родственникам - и это тенденция, с которой мы просто обязаны считаться. И, 

тем не менее, учитывая заслуги этих людей, надо обеспечить их жильем.  

Распределение обязанностей в данном случае между руководителями 

партии и мной как членом комитета проходит следующим образом. Я буду 

заботиться, чтобы на федеральном уровне были выделены достаточные 

средства (деньги  в бюджет заложили, это 35,1 млрд. рублей), чтобы 

необходимая сумма дошла до Орловщины и каждый ветеран за счет 

федерального бюджета, подчеркиваю, это принципиально важно, получил  

жилье, в том числе и в Орловской области.  Я должен сказать, что тезис, 

выдвинутый "Единой Россией", о том, что мы ответственны за все, - это 

очень непростой тезис, особенно сейчас, в период кризиса. Тем не менее 

партия сделала самое главное: не допустила развития событий по самому 

неблагоприятному сценарию.  

Сохранена банковская система, она действует, а это залог того, что 

кровеносная система организма под названием Россия сохранилась, и есть 

возможность промышленности стать на рельсы подъема. Сохранена 

промышленность. Опять-таки при всех недостатках, которые имеются, ни 

одно системообразующее направление экономики не потерпело крах - и в 

этом залог дальнейшего успеха и возрождения России. Я с определенной 

гордостью хочу сказать, что вчера  внес законопроект, который наделяет 

правами получения звания ветерана боевых действий тех военнослужащих, 

которые воевали в Южной Осетии. Это, я считаю, наш долг. Я всегда стоял и 



стою на одной позиции: страна, которая направила человека воевать, обязана 

обеспечить его социальную защиту. Пока не будет этого понимания, мы 

будем сталкиваться с трудностями патриотического воспитания, будем 

сталкиваться с трудностями выполнения задач, которые стоят перед 

вооруженными силами и перед обществом. И я надеюсь, что палата 

единогласно поддержит этот законопроект.  

Хочу сказать, что много споров вокруг термина "российский 

консерватизм". Подключились теоретики, подключился научный мир в 

попытке растолковать... Я скажу только об одном - о национальной стороне 

этого тезиса. Мы наконец-то сказали во всеуслышание - и это идеология 

партии "Единая Россия": хватит революций и контрреволюций, мы должны 

развиваться последовательно. Мы должны идти вперед и только вверх. И 

самое главное - это благосостояние человека, защита человека. Вот это 

основной вывод, который мы все делаем по итогам съезда партии. Участники 

заседания обсудили самый широкий круг вопросов, поднимавшихся на 

съезде и  затрагивающих непосредственно интересы жителей нашего 

региона. В.А. Голенков: 

- В ОрелГТУ кризисных явлений, о которых мы привыкли говорить, 

нет. Бюджет университета в этом году больше, чем в прошлом. Поэтому все 

программы, которые запланированы, в университете выполняются. 

Выполняются на нормальном уровне. Но это не значит, что все так хорошо. 

Те предприятия, которые работают в структуре университета, испытывают 

кризисные явления. И не потому, что плохо работают. Потому что 

действительно ситуация и в финансовой сфере, и в сфере продаж очень 

сложная. Первая проблема - это, конечно, кризис продаж. Вторая проблема - 

это кризис оборотных средств, их недостаток. Это, конечно, и ставка 

рефинансирования, конечно, более сложная процедура получения кредитных 

ресурсов. И, конечно, сложности, очень серьезные сложности в работе 

промышленных предприятий, прежде  всего, в сфере производства. Что 

касается нашего предприятия ОрелГТУ, я хотел сказать, что за год до 



кризиса мы обновили практически всю продукцию нашего предприятия. Мы  

проинвестировали разработку новой продукции, проинвестировали 

внедрение новых технологий. Но получилось, что продажи уменьшились, и 

мы не получили того, что ожидали, вкладывая значительные финансовые 

ресурсы университета. Но мы надеемся, что при наличии новых  продуктов 

на предприятии, которое является конкурентоспособным не только на 

российском, но и  на внешнем рынке, мы эти кризисные явления  преодолеем 

достаточно успешно. Я хотел бы сказать несколько слов о социальных 

программах, которые поддерживаются партией "Единая Россия". 

Университет реализует достаточно большую социальную программу. Одно 

из  направлений этой программы - спорт, физическое оздоровление. Это 

очень важно для молодого поколения, которое должно иметь нормальное 

здоровье, чтобы после окончания университета  активно трудиться. С этой 

целью мы строим и новые объекты и поддерживаем старые, развиваем  

структуру медицинского обеспечения, структуру спортивных сооружений и 

баз и  так далее. Совсем недавно в Орле был с рабочим визитом 

руководитель Федерального агентства по образованию, и  вместе с лидером 

региональной партийной организации Иваном Яковлевичем Мосякиным, 

вместе с губернатором было принято решение о лоббировании вопроса 

строительства спортивного плавательного бассейна на территории ГТУ, о 

создании центра студенческого спорта на этой  площадке. Центра, который 

будет обеспечивать проведение спортивных соревнований не только для 

студентов орловских вузов, но и всего Центрального федерального округа. 

То есть эти объекты должны иметь соответствующие качество и уровень, 

чтобы проводить такие  соревнования. По тем планам, которые были 

намечены на этом совещании, на этой встрече, бассейн должен быть 

построен в течение одного года. Это темпы, которые достаточно высоки, а  

если говорить о кризисных явлениях, то это просто невероятные темпы. Было 

принято решение о передаче в структуру спортивного центра плавательного 

бассейна и Ледового дворца.  



Естественно, вот эта концентрация спортивных сооружений и активное 

их использование  обеспечат не только развитие спорта студенческого, но и 

молодежного, спорта высоких достижений.  

Уважаемые коллеги! Об университете, о работе можно говорить много. 

Но я еще раз хотел бы подчеркнуть: решение социальных вопросов в 

орловских вузах ведется при активной  поддержке партийной организации 

Орловской области. В связи с этим я хочу выразить благодарность 

руководителям партийной организации за такую поддержку, лоббирование  

интересов Орловщины, ну и пожелать, чтобы это направление активно 

развивалось и  продолжалось сотрудничество в решении конкретных 

социальных вопросов орловцев. В.В. Сафьянов:  

- Я принимал участие в съезде "Единой России" как руководитель 

территориального органа  исполнительной власти. Безусловно, для 

петербуржцев это очень большое событие. Впервые  съезд прошел в Санкт-

Петербурге. Остановлюсь на нескольких моментах, которые я бы хотел 

осветить, поделиться с вами своими впечатлениями и мыслями. В 2002 году, 

после выполнения ответственной задачи по доставке гуманитарной помощи в 

Афганистан, я еще не успел приехать домой, в Орел, как мне сказали: 

товарищ полковник,  собирайтесь, поедете в  Санкт-Петербург начальником 

Главного управления МЧС.  

Вы сами понимаете, после работы в маленьком городе, в маленькой 

области это было непростое решение - работать в Северной столице, но тем 

не менее оно было принято. Я встретился с  уникальным городом. Вы, 

наверное, помните имидж Петербурга тех лет, имидж криминальной  

столицы - об этом рассказывали по телевидению, писали в газетах. И только 

благодаря усилиям всех - и губернатора, и правительства, и законодателей, и 

интеллигенции, элиты, рабочих - удалось изменить отношение к городу: 

Петербург никогда не был бандитским, он по своей природе является 

достоянием, наследием нашей страны. И если говорить о ситуации, которая 

сложилась в Орле, то здесь надо крайне серьезно поработать всем и 



исключить всякого рода упреки в адрес государственных служащих, 

муниципальных служащих. Сегодня пресловутое слово "чиновник" читается 

как "коррупционер", "взяточник". А кто в этом виноват? Наверное, прежде 

всего они сами,  если их отождествляют с этими определениями. И в этой 

ситуации жители города Орла должны проявить максимум ответственности 

за те решения, которые они будут принимать, отдавая голоса тому или иному 

представителю, - в какой бы он партии ни был. Здесь очень важно проявить 

ответственность. И я думаю, что, когда будет восстановлен имидж города, 

когда будет доверие к руководителям, сюда придут инвесторы.  

Я здесь уже второй день, нахожусь рядом с вами, наблюдаю, впитываю 

все, что здесь происходит, и уже перекладываю в предполагаемый план 

работы для создания нормальных условий в городе. Понятно, что есть 

программа социально-экономического развития города, но мне кажется, что 

любая программа должна иметь конкретный план, в котором расписаны все  

мероприятия, прописаны ответственные, заложено финансирование. Сегодня 

надо консолидировать всех, чтобы и федеральная, и областная, и городская 

власть решала совместно задачи, чтобы достичь успешных количественных и 

качественных показателей в жизни города, в жизни наших людей, чтобы не 

было проблем с подачей воды, чтобы не было перепадов в 

электроснабжении, в теплоснабжении, чтобы не было перебоев в работе 

транспорта и так далее.  

Поэтому я считаю, что все принимаемые властью решения должны 

быть выверенными, ориентированными на жизнь, на интересы населения... 

Хотел бы сказать о таком важном документе, как Послание Президента 

Российской Федерации Федеральному собранию, которое мы все недавно 

обсуждали. В нем определена стратегия развития страны. И мне кажется, 

необходимо закрепить законодательно на уровне  области, как это сделано в 

Северной столице, послание губернатора законодательному собранию, 

областному Совету по стратегии развития региона. Причем стратегия 

развития субъекта Федерации должна быть скорректирована применительно 



к традициям, к особенностям, к тем условиям, которые есть в регионе. И я 

считаю, что муниципальная власть должна отчитываться перед жителями: 

что сделано, а если не сделано, то почему.  

Уважаемые коллеги, уважаемые друзья! Я искренне желаю 

процветания Орловщине, желаю успешного развития городу Орлу, желаю, 

чтобы пожилые люди были довольны своей жизнью, чтобы молодежь могла 

себя реализовывать, чтобы горожане были счастливы. 

На круглом столе также выступили члены регионального отделения 

партии "Единая Россия" О.С.  Варакина, А.М. Фокин, Ю.В. Воробьев, А.В. 

Уваров. Завершая работу заседания, И.Я. Мосякин поблагодарил его 

участников. 

- Главное, - отметил Иван Яковлевич, - чтобы мы все четко понимали: 

сегодня перед нами стоят  довольно острые проблемы и их решение, 

действительно,  зависит от каждого из нас. Не только от  органов власти, от 

органов местного самоуправления, но и от общественной позиции каждого  

человека. На съезде прозвучала очень значимая мысль о взаимодействии 

законодательной и  исполнительной власти. И я хочу сказать откровенно: у 

нас в этой сфере сложились нормальные взаимоотношения. У нас в регионе 

"Единая Россия" располагает абсолютным большинством в законодательных 

и представительных органах всех уровней, мы представляем ведущую 

политическую партию страны. И от нас, от нашей совместной работы во 

многом зависит подъем  экономики, благосостояние граждан, процветание 

Орловщины.  

 

Татьяна Филева  
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